



Concejo Deliberante Ciudad de Bell Ville

FUNDAMENTOS

Octubre, fue establecido por la Organización Mundial de la Salud como el “Mes de Concientización sobre el Cáncer de mamas”, a este décimo mes del año calendario se lo denomina “Octubre Rosa” y se suele ver a la gente con distintivos de este color resaltando de su vestimenta.

El objetivo es crear conciencia y promover que cada vez más mujeres accedan a controles, diagnósticos y tratamientos oportunos y efectivos.

El cáncer de mama es una enfermedad prevalente y constituye un importante problema de salud pública y privada. La enfermedad tiene una distribución heterogénea a lo largo y ancho del país. Los motivos de este fenómeno no se conocen con exactitud, aunque podrían estar vinculados con la distribución de factores de riesgo como hábitos de vida, antecedentes y patrones reproductivos.

Aunque le edad y los antecedentes familiares no pueden modificarse, existe un espacio para la prevención y promoción de la salud en los consejos para llevar una vida saludable.

Se estima que 1 de cada 8 mujeres tendrá cáncer de mama a lo largo de su vida y esta es la razón principal de porque las mujeres deben realizarse una evaluación regularmente de sus senos.

La detección precoz a fin de mejorar el pronóstico y la supervivencia de los casos de cáncer de mama sigue siendo la piedra angular de la lucha contra este cáncer.

En la ciudad de Bell Ville, año a año, la Municipalidad promueve y acompaña a muchos ciudadanos e instituciones que realizan actividades tendientes a difundir, educar y comunicar acciones de prevención de esta enfermedad.

En este 2024 que transcurre, se han organizado distintas actividades, una de ellas es la Segunda Edición de la Maratón de 5 km y 10 km, denominada “Corremos por la vida”. Dicho encuentro tendrá cita el día 6 de Octubre de 2024, a las 9:30 hs, siendo el punto de partida la explanada de la Municipalidad. La organización estará a cargo de Diagnóstico por Imágenes Sudeste, Corredores del Parque y la Municipalidad de Bell Ville. Este tipo de actividades deportivas y sociales convocan mucha gente que participa activamente y aporta su granito de arena para visibilizar tales campañas.

El 19 de Octubre a las 17:00 hs., en el Club River Plate de Bell Ville, se desarrollara una actividad denominada “Nos movemos con causa”, presentando una Master Class de Zumba, organizada por el ALCEC, Institución muy comprometida con esta temática.

Desde la Municipalidad de Bell Ville, se realizarán Campañas de difusión “Tocate para que no te toque”, con mensajes de información sobre turnos a través de los dispensarios, para realizarse mamografías gratuitas en el Hospital de nuestra ciudad de Bell Ville.

Se iluminará el Palacio Municipal durante el mes de Octubre, pintándose de rosa.



Concejo Deliberante Ciudad de Bell Ville

El 23 de Octubre a las 19:00 hs., en el salón Walter de Navazio, está planificada una conferencia del Dr. Andrés del Castillo, destinado a profesionales y a público en general, organizada por la Dirección de Salud Municipal.

El Dr. Castillo es un reconocido Médico Mastólogo que tenemos el privilegio que se encuentre radicado y trabajando en nuestra Provincia de Córdoba.

Él se define de la siguiente manera: “Soy un cirujano mastólogo con más de 19 años de experiencia en el diagnóstico, tratamiento y prevención de las enfermedades de la mama. Actualmente, trabajo como cirujano mastólogo en la Unidad de Mama del IMGO y “Polo Sanitario Oncológico Mamario Córdoba”(Córdoba, Argentina); donde realizo intervenciones de cirugía oncoplástica y reconstructiva mamaria, utilizando técnicas innovadoras y mínimamente invasivas. También soy Tutor de formación en RRHH en el Instituto Nacional del Cáncer, donde colaboro con la formación de nuevos profesionales y con la realización de proyectos de investigación clínica en el campo de la Mastología y Oncoplastia Mamaria. Además, soy mastólogo en el Programa Provincial de Detección Precoz de Cáncer de Mama del Ministerio de Salud de Córdoba, donde brindo atención integral y de calidad a las pacientes con patología mamaria.

Soy Coordinador General de la Unidad de Mama del Ministerio de Salud de la Provincia de Córdoba, Argentina. Mi misión es mejorar la salud y la calidad de vida de las mujeres con cáncer de mama, ofreciendo un enfoque multidisciplinario, personalizado y humanizado. Mi campo de expertise es la mastología, con especial interés en la cirugía oncoplástica y reconstructiva, que combina la eficacia oncológica con la estética y la funcionalidad. Entre mis competencias se encuentran la investigación clínica, la medicina, la cirugía reconstructiva, la comunicación, el liderazgo y el trabajo en equipo. Me apasiona mi profesión y me motiva el aprendizaje continuo, el desarrollo profesional y la innovación. Mi objetivo es aportar mi experiencia, conocimiento y habilidades al servicio de las pacientes, de la comunidad y de la ciencia.”

Sin dudas que su visita por nuestra ciudad debe ser agradecida y debemos sentirnos orgullosos que profesionales de tanto prestigio vengan a visitarnos y a compartir sus conocimientos.

La Visibilidad del Cáncer de Mama, genera la inmensa tarea de quitarle el miedo a la enfermedad, de tratarlo y hablarlo para así poner todo al alcance de mujeres que tomen conciencia de estudiarse, y realizar todos los estudios de Diagnóstico necesarios a tales fines.

Resulta destacable la labor de las Instituciones intervinientes para brindar asesoramiento, contención y detectar a tiempo la patología, generando conciencia y abordando con responsabilidad la problemática del Cáncer de Mama, es por ello que este Concejo Deliberante reconoce, felicita y acompaña, en estas campañas, eventos y actividades a quienes la impulsan.

Proyecto presentado por la Concejal Noelia Ferrari de la UCR.-



Concejo Deliberante Ciudad de Bell Ville

**EL CONCEJO DELIBERANTE DE LA CIUDAD DE BELL VILLE,
DEPARTAMENTO UNIÓN, PROVINCIA DE CÓRDOBA,
SANCIONA CON FUERZA DE RESOLUCION N° 954/2024.-**

Artículo 1°: DECLARAR DE INTERÉS LEGISLATIVO, todas las acciones y actividades que se realicen en nuestra ciudad durante el mes de Octubre, con el fin de comunicar y visibilizar la importancia de la Detección Precoz del Cáncer de Mama, en el mes de sensibilización de la patología.

Artículo 2°: ENTREGAR copia de la presente Resolución a la Empresa Diagnóstico por Imágenes Sudeste S.A.

Artículo 3°: ENTREGAR copia de la presente Resolución al Hospital José A. Ceballos de Bell Ville y a la Asociación de Lucha Contra el Cáncer Bell Ville (ALCEC).

Artículo 4°: ENTREGAR copia de la presente Resolución a los miembros de Corredores del Parque.

Artículo 5°: ENTREGAR copia de la presente Resolución al Dr. Andrés Castillo.

Artículo 6°: AGRADECER Y DISTINGUIR al Dr. Andrés Castillo mientras dure su estadía en la ciudad de Bell Ville.

Artículo 7°: COMUNÍQUESE, publíquese, dese al R.M. y archívese

**DADA EN LA SALA DE SESIONES DEL CONCEJO
DELIBERANTE DE LA CIUDAD DE BELL VILLE, A LOS TRES
DIAS DEL MES DE OCTUBRE DEL AÑO DOS MIL
VEINTICUATRO.**